



**Stadtratsfraktion
Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / BAYERNPARTEI**

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 29.01.2015

ANTRAG

Barrierefreier Zugang zur S- und U-Bahn am Marienplatz

Der Stadtrat möge beschließen:

Im Zuge der angedachten Umbau- und Verkehrsberuhigungsmaßnahmen am Marienplatz wird geprüft, wo ein zweiter Oberflächenaufzug sinnvoll installiert werden kann. Darüber hinaus werden mindestens zwei Rolltreppen – jeweils eine vom Zwischengeschoss an die Oberfläche und umgekehrt – mit fester Fahrtrichtung eingerichtet. Auf diese Rolltreppen wird mit geeigneter Beschilderung hingewiesen, so dass mobilitätseingeschränkte Personen zuverlässig eine Möglichkeit finden, auf die gewünschte Ebene zu gelangen. Die Fahrtreppen mit fester Richtung sollten sich sinnvollerweise an den Aufgängen zum Rathaus und zum Kaufhaus Beck bzw. auf der gegenüberliegenden Seite vor dem Cafe Rischart befinden.

Begründung:

Am Marienplatz gibt es nur einen einzigen Oberflächenaufzug (vor dem Haupteingang zum Kaufhof). Für die steigende Anzahl an Personen mit Mobilitätseinschränkungen, aber auch für Menschen mit Kinderwagen, ist dies am wichtigsten Bahnhof im Münchner S- und U-Bahnnetz nicht mehr ausreichend. Ein zweiter Aufzug auf dieser großen Fläche wäre wahrlich kein Luxus.

Leider wurde es versäumt, im Zuge der Sanierung des Zwischengeschosses einen weiteren Aufzug einzuplanen und hierzu die Expertise des Behindertenbeirats der Landeshauptstadt einzuholen.¹ Umso wichtiger ist es, die Chance zu nutzen, dies bei der von CSU und SPD angekündigten großflächigen Umgestaltung der Verkehrsführung und damit verbundenen Aufwertung des Marienplatzes nachzuholen.

Personen, die nur schwer oder gar nicht Treppen steigen können, müssen wenigstens verlässliche Informationen erhalten, welche Rolltreppe in die von ihnen gewünschte Richtung fährt, um lange Wartezeiten und Komplikationen an Fahrtreppen mit wechselnder Laufrichtung zu vermeiden. Bisher laufen alle Rolltreppen rund um den Marienplatz mit wechselnder Richtung.

Initiative: **Johann Altmann**

weitere Fraktionsmitglieder: Dr. Josef Assal, Richard Progl, Ursula Sabathil

¹ siehe Schreiben des Facharbeitskreises Mobilität an die Geschäftsführung der MVG vom 22.01.2015, Abdruck ging an alle Stadtratsfraktionen